

Message de l'évêque Philippe de La Charité sur Loire
à l'occasion des festivités pascales 2024

Christ est ressuscité !

Voici la nuit dans laquelle le ciel s'unit à la terre, les choses divines aux choses humaines, cette nuit brillante comme le jour, nuit lumineuse pour éclairer notre joie.

Voici que nous avons compté quatre fois dix jours pour rester en éveil contre le péché, pour recevoir l'indulgence et le pardon de notre Dieu, pour préparer notre temple intérieur à vivre le sacrifice de Notre Seigneur qui entre à Jérusalem en offrande pure, montant volontairement sur la Croix pour le salut du monde entier. Nous avons vécu Sa Passion, Sa mort et Son ensevelissement dans les offices que nous propose l'Eglise. Et en cette nuit avec l'Eglise nous clamons le Christ ressuscité, vrai soleil de justice, éclairant et illuminant tout par les rayons de Sa lumineuse résurrection. Saint Jean Chrysostome dans son homélie invite tous et tout à se réjouir, vous qui vous êtes préparés, qui avez jeuné, qui avez veillé et prié, mais vous aussi qui avez été négligents, paresseux et distants, car le pardon est sorti du tombeau.

« Et pourtant la lumière qui as resplendi du Tombeau n'est pas consolante pour tous ! Certes, « la Lumière du Christ éclaire tous », mais elle aveugle certains. Elle réjouit les uns et elle attriste les autres. Le sang du Christ adoucit les cœurs, mais il en est qu'il peut durcir. »¹

Le Christ a ouvert les portes de la vie éternelle et de l'éternelle joie, il nous reçoit tous dans ses bras.

Qui donc alors peut demeurer son ennemi ?

Celui qui s'attache aux biens de ce monde, celui qui aime passionnément ce qui l'oppose à la volonté divine.

Contemplons un instant l'icône de la Résurrection, nous y voyons le Christ piétinant les portes de l'Hadès et se penchant pour sortir Adam et Eve du tombeau. Nous y voyons aussi Adam et Eve tendre les mains vers le Christ. Ces mains tendues vers la main qui les reçoit, c'est là toute l'image de la synergie entre la grâce divine et la liberté humaine qui peuvent se rejoindre à travers les deux volontés, humaines et divines.

Et nous, chrétiens orthodoxes, il nous revient en ce jour lumineux de partager notre joie au-delà de notre temple intérieur, au-delà de notre Temple de pierre, de partager notre joie dans le temple cosmique, afin que toute la création ressente la puissance vivifiante de ce jour de Pâques, afin que ceux dont les yeux et le cœur sont recouverts d'écailles perçoivent la parcelle de lumière qui leur fera tendre les mains vers Dieu.

Christ est ressuscité des morts, par sa mort Il a vaincu la mort.

¹ Saint Jean de San Francisco (Pâques 1960)